



Recuerda que puedes escuchar el podcast de esta semana pinchando [AQUÍ](#)

# Guadalcanal *Información*

Síguenos en Facebook e Instagram y también en whatsapp y Telegram

## Guadalcanal celebra un año más su Corpus del Convento



### DEPORTES

El Cadete cierra la liga goleando al Constantina

Léelo en [GuadacanalDeportes](#)



### ACTUALIDAD

Regresa a Guadalcanal la exposición Versos de Nogal





## Patrimonio cultural

Recuperar y mantener las tradiciones en los pueblos es esencial para preservar la identidad y cohesión de las localidades. En un mundo cada vez más globalizado, estas tradiciones representan un vínculo tangible con nuestro pasado, recordándonos quiénes somos y de dónde venimos. Además, estas prácticas culturales tienen un valor incalculable para el turismo y la economía local, atrayendo a visitantes que buscan experiencias auténticas. Para lograr su preservación, es fundamental involucrar a las nuevas generaciones mediante la educación y la participación activa, asegurando que estas tradiciones no se pierdan en el olvido. Asimismo, el apoyo de las instituciones y la promoción de políticas culturales son claves para revitalizar y proteger este patrimonio.

### ÍNDICE DE CONTENIDOS

<a href="#">Actualidad.....</a>	<a href="#">3</a>
<a href="#">Personajes de Guadalcanal.....</a>	<a href="#">4</a>
<a href="#">El objetivo.....</a>	<a href="#">5</a>
<a href="#">En Portada.....</a>	<a href="#">6</a>
<a href="#">Educación.....</a>	<a href="#">8</a>
<a href="#">Cultura.....</a>	<a href="#">10</a>
<a href="#">Sociedad.....</a>	<a href="#">12</a>
<a href="#">Deportes.....</a>	<a href="#">14</a>
<a href="#">El Tiempo.....</a>	<a href="#">15</a>

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>Casa de la Cultura</b>	954886830
<b>Consultorio Médico</b>	955889515
<b>Farmacia</b>	954886115
<b>Gasolinera</b>	954886246
<b>Guadalinfo</b>	9544886120
<b>Guardia Civil</b>	954886013
<b>Policía Local</b>	647521911
<b>Coche Correos</b>	637168049
<b>SAE</b>	955889576



Organización  
de las Naciones Unidas  
para la Educación,  
la Ciencia y la Cultura



**Sierra Norte de Sevilla**  
Geoparque  
mundial de  
la UNESCO

## El próximo lunes llegará a Guadalcanal la mesa temática sobre Estrategia de Desarrollo Local

### Redacción

El próximo 3 de junio, el Centro de Iniciativas Empresariales de Guadalcanal será el escenario de una importante mesa técnica organizada por el GDR Sierra Morena de Sevilla. Este evento forma parte de una serie de reuniones a lo largo de la comarca y que ya se han llevado a cabo en varias localidades como Cazalla, Constantina, El Real de la Jara, Alanís, Almadén de la Plata, La Puebla de los Infantes y Las Navas de la Concepción. La finalidad de estas mesas es recoger opiniones y conocimientos de los ciudadanos para garantizar un enfoque integrador y representativo en el desarrollo de la región.

Estas mesas temáticas municipales son una oportunidad única para que los residentes locales aporten su experiencia y conocimiento. Sus contribuciones son esenciales para elaborar un diagnóstico estratégico del territorio y formar parte de la Estrategia de Desarrollo Local Participativo Leader 2023-2027. Este proyecto, financiado con fondos FEADER y de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, busca impulsar el desarrollo sostenible y la cohesión social en la Sierra Morena Sevillana.

En las reuniones anteriores, los participantes han colaborado activamente en la creación de una matriz DAFO (Debilidades, Fortalezas, Amenazas y Oportunidades). Esta herramienta ha permitido identificar



claramente las necesidades y oportunidades de la región, facilitando la planificación de estrategias efectivas para abordar los desafíos y aprovechar los puntos fuertes del territorio.

La importancia de estos encuentros radica en su enfoque participativo. A través de la recogida de opiniones y sugerencias, se asegura que cada voz sea escuchada y considerada. Este enfoque integrador no solo fortalece el sentido de pertenencia y

compromiso de la comunidad, sino que también enriquece el proceso de toma de decisiones con perspectivas diversas y valiosas.

La mesa técnica que se celebrará el próximo lunes en Guadalcanal es, pues, una oportunidad única para continuar construyendo un futuro próspero y sostenible para la Sierra Morena Sevillana. Toda persona interesada puede inscribirse a través del siguiente [FORMULARIO](#).

# 139. “El Consejo del Rey”

*Hemos conocido, a través de las viñetas de Jesús Rubio, las capacidades bélicas y de ascenso de nuestro paisano Alfonso Enríquez. En esta ocasión, se nos trae otra habilidad de este singular personaje como es la capacidad estratégica y de influencia que desarrolló para evitar el exceso de poder de otro estamento a la hora de asesorar al mismísimo Rey.*

Si quieres conocer y saber más acerca de Jesús Rubio puedes seguirlo en sus cuentas de [f](#) y [t](#)

**Alfonso Enríquez** fue uno de los artífices de dotar al joven rey **Juan II**, una vez que alcanzó la mayoría de edad, de un consejo que le ayudara a gobernar. El motivo no era otro que el de contrarrestar la influencia que sobre el monarca ejercía el arzobispo de **Palencia, Sancho de Rojas**, ante el disgusto de la mayoría de la nobleza.





## La magia de Santa Ana

Araceli Veloso



A Ara Veloso la afición a la fotografía le viene desde hace años. Ahora asegura tener más tiempo y poder dedicarse algo más a esa afición.

En general le gusta cualquier tipo de fotografía, aunque retrato, paisaje y nocturna son sus favoritas.

Le llena mucho echarse la cámara en la mochila, mirar por la pantalla o el visor y disparar. Asegura que fue muy bonito e interesante descubrir éste hobby.



## Guadalcanal se vuelca una vez más con el Corpus Chico



### Redacción

Este domingo se ha celebrado en nuestra localidad la procesión del conocido como Corpus Chico o Corpus del Convento, un evento que fue reintroducido hace dos años con gran éxito. Este acontecimiento, que regresaba a Guadalcanal tras décadas de ausencia, rinde homenaje al barrio de Santa Ana. Basado en la favorable acogida de años anteriores, este año se realizó nuevamente.

La Santa Misa comenzó puntualmente a las once de la maña-

na en la capilla del Espíritu Santo, oficiada por el párroco de Santa María de la Asunción, D. Aniceto Vadillo. Desde el inicio de la misa, tanto dentro de la capilla como en las calles aledañas, se respiraba un ambiente festivo y solemne. Poco después, las puertas se abrieron para dar paso a la procesión.

Para esta salida procesional, la parroquia contó nuevamente con la joven tradición costalera de Guadalcanal. Fueron los costaleros, niños de entre nueve y doce años, quienes llevaron sobre sus

hombros la imagen bendita de Santa Ana. Con el arte heredado de sus mayores y su propio talento, estos jóvenes costaleros llevaron la imagen por su barrio con alegría y fervor.

Aunque el recorrido fue breve, abarcando la bajada del Espíritu Santo, el recorrido por Santa Ana y la subida por Berrocal Chico, a lo largo del mismo se instalaron varios altares efímeros donde se detuvo el palio bajo el cual caminaba el párroco. Los primeros altares fueron preparados por las herman-

dades de Nuestro Padre Jesús y Las Tres Horas, cuyas casas hermanadas se encuentran al inicio de las calles Espíritu Santo y Santa Ana, respectivamente. La procesión continuó con varias paradas en la calle Santa Ana, donde los vecinos adornaron puertas y balcones con macetas y mantillas, mostrando su entusiasmo.

La subida por la calle Berrocal Chico, aunque desafiante por la pendiente, fue especialmente emotiva gracias al apoyo y participación de los vecinos, quienes decoraron sus puertas y balcones y prepararon altares para recibir a la procesión. Además, este año la calle se vio engalanada con pinturas sobre el asfalto. Verdaderas obras de arte que conducían a la cruz de mayo estática que representa el trabajo conjunto de los vecinos.

Tras completar la subida por Berrocal Chico, la comitiva regresó a la capilla del Espíritu Santo a través del Callejón de las Monjas, concluyendo una procesión llena



de tradición, fe y amor cofrade.

## Corpus Christi

Una vez celebrado el Corpus Christi Guadalcanal se engalanará una vez más para el paso de la sagrada custodia este domingo. En este día,

nuestra localidad decorará sus calles con bellos mosaicos naturales y cada hermandad y agrupación parroquial montará altares efímeros a lo largo del recorrido.

El objetivo de esta fiesta religiosa es proclamar y fortalecer la fe en la presencia real de Jesucristo en el Santísimo Sacramento, otorgándole públicamente el culto de adoración (latría) el jueves posterior a la solemnidad de la Santísima Trinidad, que se celebra el domingo siguiente a Pentecostés. Anteriormente, esta procesión se realizaba en jueves en nuestra localidad, siendo uno de los dos festivales locales de Guadalcanal. Sin embargo, en los últimos años, este festivo se trasladó a otras fechas y la procesión del Corpus se celebra el domingo siguiente.

Como en años anteriores, acompañarán a la custodia los niños y niñas que celebraron su Primera Comunión este año. La música estará a cargo del grupo de metales Nazarenium de Guadalcanal.



## Se abre el plazo para solicitar los servicios de comedor y aula matinal del CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca



### Redacción

El CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca ha dado a conocer que desde el 1 y hasta el 10 de junio comienza el plazo para presentar las solicitudes de los servicios complementarios de los que dispone el Centro (aula matinal y comedor) para el curso próximo 2024-2025.

Las familias que quieran solicitar alguno de estos servicios deben pasarse por el Centro de 9:00 a 10:00 horas para recoger la solicitud y el

documento de bonificación (incluidos los alumnos/as que ya están en el aula matinal y/o comedor este año y quieren continuar de cara al curso próximo). Si algún padre o madre no puede pasarse por el Centro, el mismo alumno/a puede bajar al despacho de dirección para recoger la documentación y llevársela a casa (si el alumno/a es pequeño, pueden comunicárselo a los tutores y ellos se encargarán de echárselo en la mochila).

El Colegio pide que no se demoren en la entrega de la documentación. Así, se puede recoger ya la documentación las personas interesadas, para poder hacer su entrega a partir del mismo día 1 de junio. Se recuerda que es necesaria la siguiente documentación: Vida laboral de ambos padres y Certificado de empresa que especifique el horario del trabajo (en el caso de padres/madres que estén trabajando).

## El colegio da a conocer los actos de final de curso que tendrán lugar en junio

### Redacción

El Colegio Guadiotoca se prepara para cerrar el año académico con una serie de eventos y actividades emocionantes que marcarán el final de curso y darán la bienvenida a las vacaciones de verano.

Así, el 3 de junio, los alumnos de 6ºA tendrán la oportunidad de visitar el IES, mientras que los más pequeños de la guardería también tendrán una visita especial al colegio. Esta actividad permitirá a los estudiantes de último año familiarizarse con su próximo entorno educativo, facilitando la transición a la educación secundaria.

Entre los días 5 y 7 de junio, estos mismos estudiantes de 6ºA disfrutarán de una excursión a Madrid, una experiencia que promete ser inolvidable y llena de aprendizaje fuera del aula.

A lo largo de junio, se realizará un simulacro de incendios, asegurando que todos los estudiantes y el personal estén preparados para cualquier emergencia y conozcan las medidas de seguridad adecuadas.

Ya el 10 de junio, el Ayuntamiento entregará los Premios Final de Curso, reconociendo los logros y esfuerzos de los estudiantes durante el año escolar.

Una semana más tarde, el 17 de junio, los alumnos de 6ºA celebrarán su graduación en el Cine Tea-



tro Municipal a las 18h, poniendo así el fin a una etapa educativa y el comienzo de una nueva. Este evento será un momento emotivo tanto para los graduados como para sus familias y profesores.

El 19 de junio se llevará a cabo la Fiesta de Fin de Curso, un evento que este año se celebrará por la mañana y con la sola presencia de los estudiantes. Esta supondrá una jornada de diversión y celebración, donde todos podrán disfrutar de actividades recreativas y podrán despedirse del año escolar de una manera festiva.

El 21 de junio será el turno de los más pequeños del colegio, con la graduación de los alumnos de Infantil de 5 años. Además, ese día se entregarán las notas y los informes a través de Ipasen, y se otorgarán los Premios de Alimentación Saludable, promoviendo hábitos saludables entre los estudiantes.

Finalmente, el 24 de junio supondrá el último día de clases, con horario de 9:00 a 14:00 horas, despidiendo oficialmente el curso académico y dando paso a las tan esperadas vacaciones de verano.

## Regresa a Guadalcanal la exposición Versos de Nogal tras su paso por el Museo Etnográfico de Olivenza



### Redacción

Las esculturas de la colección “Versos de Nogal” del reconocido artista Pedro Monago están de vuelta en Guadalcanal. Estas piezas únicas, que han sido elogiadas por su belleza y profundidad, vuelven a su hogar tras haber sido cedidas al Museo Etnográfico de Olivenza para una exitosa exposición.

Entre el 8 de marzo y el 12 de mayo de 2024, las esculturas de Pedro Monago fueron el centro de atención en el museo oliventino, atrayendo a un total de 8350 visi-

tantes. La exposición “Versos de Nogal”, dedicada a los poemas del libro “El miajón de los castúos”, ofreció a los asistentes una experiencia única donde la poesía y la escultura se fusionaron en un diálogo artístico sin precedentes.

La muestra, compuesta por 12 esculturas talladas en madera de nogal, destacó por su capacidad para capturar la esencia de los poemas a través de la meticulosa y apasionada técnica de Monago. Cada pieza, iniciada en 2003 y terminada en 2007, es testimonio del

compromiso del artista con la expresión y la belleza, reflejando un proceso creativo exigente y detallado.

La exposición ha supuesto un rotundo éxito, recibiendo a 3929 personas en marzo, 2851 en abril y 1560 hasta el 12 de mayo. Esta alta afluencia de visitantes subraya el impacto y la relevancia de las obras de Monago, que han sabido conquistar a un amplio público.

El regreso de las esculturas a Guadalcanal supone volver a disfrutar de estas obras maestras en

su entorno original. La colección “Versos de Nogal” no solo representa un hito en la carrera de Pedro Monago, sino que también enriquece el patrimonio cultural de Guadalcanal, reforzando su identidad artística y poética.

Para muchos, las esculturas de Monago son más que simples obras de arte; son portadoras de historias y emociones profundamente arraigadas en la cultura local. Su regreso no solo permitirá a los residentes y visitantes de Guadalcanal volver a admirarlas en el Centro de Interpretación de Santa Ana, sino también continuar explorando la rica relación entre la poesía y la escultura que caracteriza esta colección.



## El Guadalimón, Mejor Aceite Virgen Extra de las Sierras de Sevilla en los premios de la Diputación



### Redacción

La Diputación de Sevilla ha vuelto a premiar a la Cooperativa Olivarrera de Guadalcanal en la edición 2024 de los prestigiosos galardones a los mejores Aceites de Oliva Virgen Extra de la provincia. En esta ocasión, el aceite Guadalimón ha sido reconocido como el Mejor Virgen Extra de las Sierras de Sevilla. El jurado ha elogiado a Guadalimón describiéndolo como “un frutado de aceitunas verdes de intensidad media-alta, con recuerdos a cítricos, hoja de olivo y verdura fresca, plátano verde y alloza, presentando un picor agradable y persistente”. Este reconocimiento destaca el compromiso y la dedicación de la Cooperativa Olivarrera de Guadalcanal en la producción de aceites de alta calidad, reafirmando su posición como referente en la industria oleícola de la región.

## El Parque Natural Sierra Norte de Sevilla convoca un Concurso de dibujos

### Redacción

El 21 de mayo, se conmemoraba el Día de la Red Natura 2000, una red ecológica de vital importancia a nivel europeo que engloba áreas protegidas para preservar la fauna y flora silvestres. En este contexto, nuestro Parque Natural Sierra Norte de Sevilla-Geoparque Mundial de la Unesco se erige como un destacado miembro de esta red, contribuyendo significativamente a la conservación de la naturaleza y la promoción del turismo sostenible.

Unos días después, el 24 de mayo, se celebró el Día de los Parques Naturales, una fecha que nos recuerda la importancia de proteger y valorar estos espacios naturales únicos que albergan una riqueza inigualable en biodiversidad y paisajes. Y para continuar con las celebraciones, el 5 de junio se conmemorará el Día del Medio Ambiente, una jornada dedicada a concienciar sobre la necesidad de preservar nuestro entorno natural para las generaciones futuras.

Con motivo de estas efemérides tan significativas, el Parque Natural Sierra Norte de Sevilla ha convocado un Concurso de dibujos. Aquí la creatividad y la originalidad serán las estrellas de este concurso, donde donde se podrá expresar el amor por la naturaleza a través del arte.

El concurso contará con dos categorías: Infantil, para los talentosos artistas hasta los 15 años, y Adultos,

**Concurso de Dibujos**

21 mayo  
Día de la Red Natura 2000  
24 mayo  
Día de los Parques Naturales  
5 junio  
Día del Medio Ambiente

Participa haciendo un dibujo que represente la conservación de los espacios naturales protegidos por el día de la Red Natura 2000, de los Parques Naturales y del Medio Ambiente.

PREMIOS: Cesta de productos de promoción del Parque Natural.  
2 Categorías: Infantil (hasta los 15 años) y Adultos.

Además, ¡los dibujos ganadores serán imagen de algunos de nuestros carteles!

Envío de las obras:  
600 16 36 53 (WhatsApp) o  
Email: smorenadesevilla@gmail.com

para aquellos a partir de los 15 que deseen mostrar su destreza artística. Cada participante podrá enviar un máximo de dos dibujos, realizados a mano y con técnica libre.

La evaluación de los dibujos se basará en la presentación, la creatividad, la originalidad y el mensaje que transmitan.

Para enviar los dibujos, se puede optar por hacerlo a través de WhatsApp al número 600 16 36 53 o por correo electrónico a smorenadese-

villa@gmail.com. Es necesario indicar el nombre completo, la categoría de participación (infantil o adulto) y un teléfono de contacto.

Los ganadores serán anunciados el 5 de junio, coincidiendo con la celebración del Día del Medio Ambiente y se llevarán una cesta de productos de promoción del Parque Natural.

Para cualquier duda o consulta, contactar con el teléfono 600 16 36 53

## 4-0 El Cadete golea al Constantina para cerrar la liga

### Redacción

Ahora sí, se acabó la temporada. Nuestro Cadete puso fin al campeonato disputando su último partido. Como gusta hacerlo, este último round tuvo lugar en casa, en el Estadio de El Coso. Y por caprichos del destino, quiso este que tuviera lugar ante un rival vecino como el Constantina, algo que le daba un poco más de chispa a una última cita que, ya sin jugarse nada, podría resultar soporífera. Sin embargo, un Guadalcanal - Constantina, sea en la categoría que sea siempre llama la atención, incluso cuando como en este caso, le separen treinta y dos puntos y diez posiciones. Aquí ni el Guadalcanal iba a relajarse, ni el Constantina iba a regalar nada. Podría verse, pues, un buen partido.

El Guadalcanal se sabía superior y así lo demostró, aunque tardó veinte minutos en abrir la lata. Fue Jorge Gallego quien consiguió hacerlo y poner las cosas más fáciles para los nuestros. De ponerse las más difíciles ya se encargaron ellos con la expulsión de uno de sus jugadores un minuto después.

Otra de las notas destacadas fue la de las tarjetas, precisamen-



te. Y si roja hubo para el Constantina en este primer tiempo, también la hubo para el Guadalcanal, concretamente para Adrián en el 36.

Con uno a cero se llegó al descanso. Tras el mismo, el Guadalcanal pisó el acelerador y al

cuarto de hora Jorge hacía el segundo. Sentenciaría Curro con el 3 a 0, y José Antonio finiquitaría el partido con el cuarto ya al final.

Cerraba así el Guadalcanal su participación en este liga con una gran victoria para una gran campaña.

*Pueden ampliar información, consultar clasificaciones y leer otras noticias deportivas en*  
**GuadalcanalDeportes**



## El tiempo en Guadalcanal

Se despide mayo esta semana y damos la bienvenida a junio con condiciones mayormente estables y cielos despejados. Comenzará la semana con temperaturas moderadas, alcanzando un máximo de 31°C. El martes y miércoles continuarán con condiciones similares, pero se espera un aumento significativo de la temperatura máxima el miércoles, llegando a 34°C.

Ya a partir del jueves, pero sobre todo el viernes las temperaturas más cálidas irán en descenso hasta situarse en los 28.

Las mínimas experimentarán una lógica similar, aumentando significativamente a medida que transcurre la semana, llegando incluso a los 19 el jueves. De cara al fin de semana ligera y agradecida bajada.



## La frase de la semana

*“En mayo, hace la rosca el gal-*

## La AP de la Resurrección acudirá al I Congreso Nacional de Hermandades de Resurrección en Córdoba

### Redacción

La Agrupación Parroquial de la Sagrada Resurrección de Guadalcanal ha recibido una invitación para participar en el I Congreso Nacional de Hermandades del Resucitado, que se celebrará en Córdoba del 8 al 10 de noviembre de 2024. Este evento histórico congregará a diversas hermandades de toda España, unidas por la devoción a la Resurrección de Jesucristo, para compartir conocimientos, experiencias y reforzar lazos de fraternidad.

El Congreso dará inicio en la tarde del viernes, 8 de noviembre, en el imponente salón de actos del Palacio Episcopal de Córdoba. La conferencia inaugural será pronunciada por el Excmo. y Rvmo. Sr. D. Demetrio Fernández González, Obispo de Córdoba, bajo el título “La Resurrección de Jesucristo, centro y fundamento de nuestra fe”. Este evento supondrá un momento de reflexión profunda sobre el núcleo de la fe cristiana. Seguidamente, D. Juan Aranda Doncel, director académico del Congreso, presentará un libro histórico sobre la Hermandad del Resucitado de Córdoba y del barrio de Santa Marina, ofreciendo una visión enriquecedora sobre la tradición y el legado de esta venerable institución.

Las ponencias del Congreso, programadas para la mañana del sábado, 9 de noviembre, abordarán temas relacionados con el arte, la

historia y la religión bajo el título “Resurrexit. La celebración de la Pascua en España: Hermandades, iconografía y ritos”. Estas presentaciones serán una oportunidad invaluable para explorar la rica herencia cultural y espiritual de las hermandades de la Resurrección en España, analizando su impacto en la sociedad y su evolución a lo largo del tiempo.

El evento culminará con una Eucaristía de acción de gracias el domingo, 10 de noviembre, a las 12:00 horas en la Iglesia de Santa Marina de Aguas Santas, sede canónica de

la Hermandad del Resucitado de Córdoba. Esta celebración será un acto solemne y emotivo, en el que los asistentes podrán unir sus voces en oración y agradecimiento.

Además de los actos académicos, los organizadores del Congreso han preparado una serie de actividades culturales y visitas, permitiendo a los participantes descubrir la belleza y el patrimonio de Córdoba. Estas actividades ofrecerán una oportunidad para fortalecer los vínculos entre las diferentes hermandades y disfrutar del entorno cultural de la ciudad.



I CONGRESO NACIONAL DE  
HERMANDADES DE  
LA RESURRECCIÓN  
“RESURREXIT”

DEL 8 AL 10 DE NOVIEMBRE DE 2024



HERMANDAD DEL RESUCITADO  
-CÓRDOBA-